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Valença - Em continuidade 
à entrevista exclusiva com o se-
cretário de Educação de Valença, 
Deyvison Silvestre Rosa, a reporta-
gem aprofundou-se nas iniciativas 
do gestor para promover melhorias 
significativas no Índice de Desen-
volvimento da Educação Básica 
(IDEB) do município. Deyvison 
compartilhou detalhes sobre os 
dois pilares que sustentam seu 
trabalho: aprimoramento na gestão 
escolar e foco no aluno. “A decisão 
tem que estar pautada no aluno”. 
O secretário ressaltou as mudan-
ças na legislação do Fundeb, as 
complementações recebidas, e os 
investimentos planejados de R$ 13 
milhões em áreas como transporte, 
infraestrutura e formação continu-
ada. “Distribuídos na área de trans-
porte, na área de infraestrutura, 
na área de formação continuada. 
Então a gente precisa ter um olhar 
muito preciso para a gestão”.

Deyvison destacou que o de-
safio central é conciliar eficiência 
na gestão escolar com a prioriza-
ção do aluno. Ele exemplificou a 
necessidade de adaptar o sistema 

para alunos como Vitória, estudan-
te da Escola José Alves da Mota, 
no Rancho Novo, que enfrentava 
desafios de transporte e pertencia 
a turmas multisseriadas. “Essa 
aluna, ela acordava todo dia às 
cinco horas da manhã para que ela 
pudesse se preparar. Depois, cami-
nhava em torno de trinta minutos 
até chegar no ponto de embarque, 
para o transporte escolar pegar 
ela e levá-la para uma escola”, 
explica o secretário. Segundo ele, o 
problema ainda se agravava mais, 
por causa da turma multisseriada. 
“Você imagina a Vitória no quarto 
ano, dentro de uma mesma sala 
com os nossos alunos do primeiro 
ano. Então, isso pedagogicamen-
te foi muito ruim para a Vitória 
também”. Comprometido em 
melhorar o acesso dos estudantes, 
o secretário anunciou a criação de 
uma escola para 2024, proporcio-
nando a Vitória um horário mais 
adequado (turno da tarde), turma 
correspondente à sua série, acesso 
a laboratórios e aulas de reforço, 
além de melhorias no transporte 
escolar. “Nós vamos apresentar no 

primeiro de letivo da Vitória esse 
ano um incremento no transporte 
escolar dela, de modo a melhorar 
a acessibilidade dela”.

A entrevista também revelou a 
busca por parcerias, como a cola-
boração da Câmara de Vereadores 
e da UNIFAA (Centro Universi-
tário de Valença), evidenciando a 
importância do envolvimento de 
diversos setores na promoção de 
mudanças positivas na educação 
básica municipal. Deyvison men-
cionou a necessidade de trazer 
para a educação básica o sucesso 
já alcançado no ensino superior e 
médio em Valença.

Quando questionado sobre o 
IDEB, o secretário reconheceu 
a complexidade da recuperação 
do índice, apontando para um 
trabalho contínuo ao longo dos 
próximos anos. “A gente acredita 
que a recuperação do IDEB do 
município é um trabalho que, 
provavelmente, requer aí pelo 
menos uns 10 anos. Nós não vamos 
recuperar o IDEB do dia para noite. 
Agora, é um trabalho que precisa 
ser iniciado”. A meta ambiciosa 

é transformar Valença 
na “Sobral do Sudeste”, 
fazendo referência ao 
município cearense que 
obteve sucesso notável 
na melhoria dos indica-
dores educacionais. “Pra 
isso, a gente precisa ter 
pedagogo na escola, ter 
professor bem formado, 
ter material de apoio pe-
dagógico, ter uma escola 
climatizada, ter transporte 
escolar, merenda escolar 
e um processo de gestão 
eficiente”.

O secretário Deyvison 
reafirmou o seu compro-
metimento em promover 
mudanças substanciais 
na educação e pediu a 
compreensão de todos, 
desejando bom retorno 
aos alunos. “Reforçar o 
nosso pedido de apoio, 
de entendimento às nossas 
propostas. E aos nossos alunos, de-
sejo um 2024 de muitos estudos, de 
muito trabalho cooperativo. Que 
eles participem das atividades que 

a gente vai propor em cada unidade 
escolar e que a gente possa ter um 
ano de muita integração e de muita 
educação, acima de tudo!”.

Secretário de Educação detalha projeto de 
melhoria do IDEB em entrevista exclusiva
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Vitória é exemplo de ações com 
foco no aluno

Valença - Em sintonia com 
a campanha nacional “Janeiro 
Branco”, o Hospital Escola de 
Valença destaca o papel crucial 
do atendimento psicológico hos-
pitalar na promoção do bem-estar 
emocional dos pacientes em tra-
tamento. O suporte psicológico 
oferecido no Hospital Escola de 
Valença objetiva proporcionar 
alívio ao sofrimento do paciente 
durante a hospitalização, utili-
zando uma escuta qualificada e 
individualizada. Josiane Nunes, 
psicóloga hospitalar na institui-
ção, destaca que essa abordagem 
visa melhorar o quadro clínico 
do paciente, além de promover 
e manter sua saúde física e emo-
cional.

Além disso, a psicologia 
hospitalar não se limita apenas 
aos pacientes. Profissionais de 
saúde, frequentemente expostos 
a desafios emocionais diários, se 
beneficiam significativamente do 
cuidado psicológico. “Os profis-
sionais de saúde que conseguem 
ter acesso ao suporte psicológico 
desenvolvem uma capacidade 

emocional bem melhor para 
suportar todas as adversidades e 
situações de estresse que fazem 
parte da profissão. Eles oferecem 
de melhor forma suas habilidades 
e competências no tratamento do 
paciente”, explica Josiane para 
quem, o acesso a esse suporte 
contribui para o desenvolvimento 
de uma capacidade emocional 
que os permite lidar de maneira 
mais equilibrada com as pressões 
inerentes à profissão.
Atendimento personalizado 

em diferentes setores
Josiane enfatiza a abrangên-

cia do trabalho da equipe de 
psicologia no Hospital Escola, 
composta por quatro profissio-
nais. “O psicólogo hospitalar, 
contribui minimizando o sofri-
mento do paciente provocado 
pela hospitalização. Ele viabiliza 
a melhora do quadro clínico por 
meio de uma escuta mais quali-
ficada, individualizada. Auxilia 
o enfrentamento da doença de 
uma forma mais equilibrada 
possível”, destaca a psicóloga. 
Cada setor, incluindo pronto-so-
corro, clínicas médicas, clínicas 
cirúrgicas, cuidados prolongados, 

hospital maternidade, ambula-
tórios especializados, recebe 
atendimento personalizado.

O atendimento é caracteriza-
do por uma escuta atenta e focal, 
proporcionando aos pacientes 
e familiares um espaço para 
expressar suas demandas psico-
emocionais. Josiane destaca que, 
embora o trabalho seja diferen-
ciado em cada setor, o princípio 
do acolhimento humano é man-
tido em todos os atendimentos.

No âmbito da psicologia 
hospitalar, o Hospital Escola de 
Valença destaca-se pela aborda-
gem humanizada e respeitosa. 
A equipe está atenta não apenas 
às necessidades médicas, mas 

também aos aspectos emocionais, 
crenças e fragilidades dos pacien-
tes e seus familiares. A escuta 
terapêutica, aliada ao respeito 
ao sigilo, constrói um vínculo de 
confiança que é fundamental para 
o sucesso do tratamento.

Janeiro Branco: a importância da saúde mental no processo de cura
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Valença - O Centro Univer-
sitário de Valença (UniFAA) 
prepara evento inovador e gra-
tuito, aberto a todos que buscam 

aprimorar suas habilidades em 
gestão estratégica. Intitulado “Do 
planejamento à execução: como 
ferramentas de gestão estratégi-

ca podem moldar sua carreira e 
levar ao sucesso profissional”, 
o webinar acontece dia 25 de 
janeiro, às 19h. Duas persona-

lidades acadêmicas de destaque 
conduzirão a sessão: Alessandro 
Paiva, coordenador dos cursos 
de Gestão UNIFAA, e Carlos 
Carvalho, coordenador do curso 
de Administração UniFAA.

O webinar oferecerá uma vi-
são abrangente sobre ferramentas 
de gestão estratégica, destacando 
como esses recursos podem 
moldar o curso de uma carreira 
profissional. As ferramentas para 
gestão estratégica simplificam 
o processo de gerenciamento 
das estratégias empresariais, 
proporcionando uma estrutura 
e direcionamento para decisões 

estratégicas que alinham efeti-
vamente as atividades de uma 
empresa com seus objetivos de 
longo prazo.

Alguns benefícios do uso 
dessas ferramentas incluem uma 
visão completa da organização, 
ajudando na identificação de di-
recionamentos estratégicos ade-
quados e estrutura para analisar 
a situação atual da companhia, 
antecipando desafios e estabe-
lecendo estratégias eficazes. 
Para se inscrever, gratuitamente, 
basta acessar o link https://www.
unifaa.edu.br/eventos/webinar-
do-planejamento-a-execucao

Webinar gratuito desvenda o poder das ferramentas de gestão


